

No se regocijen los que ansian la derrota del proletariado austriaco. La sangre vertida, en gestos de heroísmo, en epopeya ya histórica, será fértil. Su cosecha conmovirá a Europa antes de la Epifanía.

ARQUERO

Alba tira contra el Gobierno

Don Santiago Alba, presidente de la Cámara y vicepresidente de la República, ha propuesto un plan de trabajo parlamentario para poner a la nación en vía de prosperidad material y de pacificación de los espíritus. A la luz del sol, sin intrigas ni cabildos subterráneos, se ofrece para negociar cerca del Gobierno y de las minorías el acuerdo indispensable. El plan de conjunto, según el presidente de la Cámara, podría ser éste:

Presupuesto.
Paro obrero, cuya solución es el deber más importante de las Cortes.

Estatuto del salario, para evitar los jornales de hambre, que nadie puede autorizar como resultado de la crisis de trabajo.

Fórmula ferroviaria, para poner término al embrollo en que viven el Estado y las Compañías.

Ley de Arrendamientos, en los términos que, por virtud de una concordia parlamentaria, se había llegado a determinar en las Cortes Constituyentes.

Revalorización de la riqueza rústica y ganadera.

Ley Electoral.

Buen programa, sin duda. El señor Alba declara que en tres o cuatro semanas podría quedar aprobado en el Parlamento y pasar a la «Gaceta». Nos parece que sueña el presidente de la Cámara. No ya en tres o cuatro semanas, ni en tres o cuatro meses logrará que esa suma de trabajo se lleve a cabo en las Cortes actuales.

Pero esto es lo de menos. Las reflexiones que el llamamiento de don Santiago Alba sugiere son de otra índole. Y a ellas vamos.

No creemos en intrigas ni en cabildos. Suponemos siempre la buena intención. En el caso del señor Alba el propósito nos parece excelentísimo. Y la habilidad política—no tiene la palabra «habilidad» el menor sentido peyorativo en esta caso—resulta espléndida. En efecto, alrededor de ese programa que el señor Alba propone se podría intentar una labor útil, nacional, fecunda.

Pero... Sin quererlo, el presidente de la Cámara acaba de subrayar el fracaso del Gobierno y de las Cortes. Porque su gesto equivale a esta declaración: «Como no existe Gobierno en el banco azul, y por eso mismo nos hallamos sin rumbo

político, sin plan de ninguna índole, sin iniciativas que den al país la sensación de estar gobernado, he aquí que yo, presidente de la Cámara, me veo en la necesidad de sacar el pecho fuera y suplir la falta de un auténtico Consejo de ministros. Bien comprendido que no me correspondía a mí hacer llamamientos a los partidos, ni contestar a los discursos de los señores Prieto y Azaña, ni recoger los anhelos del país en un documento, ni tomar nada menos que la iniciativa de las leyes. Pero ¿qué quieren ustedes que yo haga, si veo pasar los días, las semanas, los meses y a la Cámara que presido no llega un proyecto de ley, ni veo a los ministerios preocuparse de la gravísima situación en que nos hallamos, ni el Poder ejecutivo hace nada por sacar a la República del atasco en que la han metido unas Cortes ingobernables?» Evidentemente, lo que ahora dice el señor Alba, situándose al margen de su verdadera función de presidente de las Cortes, debió haberlo dicho el presidente del Consejo cuando contestó a don Indalecio Prieto. Aquella era la ocasión y aquella la vía normal. La ocasión fué desbaratada por la frivolidad del banco azul, y la vía se ha torcido incongruentemente, pasando del Consejo de ministros a la Presidencia de la Cámara. En esas condiciones, la iniciativa del señor Alba, juiciosísima y llena de interés, nos parece de antemano condenada al fracaso.

Periódicos y políticos republicanos vienen advirtiéndolo hace tiempo que no es posible continuar así, porque la esterilidad en que vivimos como unos condenados, exalta los sentimientos rencorosos y anárquicos de quienes se cansan de esperar. Ya no le faltaban a la situación más que dos grandes sentencias de desahucio: la del presidente del Congreso y la del jefe del Estado. Esta no ha llegado todavía; aquella, sí: se halla contenida en el documento que acaba de publicar el señor Alba. Si el Gobierno hubiera cumplido con su deber desde el primer momento, y si las Cortes hubiesen podido hacer algo útil durante los dos meses y medio de vida que llevan, no tendría el presidente ninguna necesidad de salir a la palestra para proponer programas de buen gobierno. Luego la actitud del

señor Alba no es otra cosa que la declaración solemne de la falta de Gobierno y de la incapacidad de las Cortes.

Sabe demasiado de estas cosas el diputado castellano para no caer en la cuenta de que sólo en un régimen de incongruencias y de galimatías puede el presidente de una Cámara erigirse en sustituto del Poder ejecutivo. Si cuanto él propone en estos momentos, y nosotros aplaudimos, es tan claro y tan conveniente; si el patriotismo y la prudencia exigen proceder así, ¿qué juicio merecen al señor

Alba unos ministros y unos partidos mudos, sordos y ciegos ante esa realidad y ante esos problemas?

Hay en el documento del señor Alba otro matiz que importa no desdeñar. En incisos de sutil intención política, el presidente de la Cámara otorga a don Indalecio Prieto y a don Manuel Azaña una especie de satisfacción por el desdén con que en el ambiente oficial han sido acogidas las palabras de los dos políticos citados. El señor Alba viene a decirnos que, al menos en buena parte de sus

clamores y de sus protestas, tienen razón los señores Azaña y Prieto. Importante y aun grave posición ésta para tomada por un presidente del Parlamento. Aplaudamos el denuedo que acredita el señor Alba, porque sus palabras serán incomprendidas por la flor y nata del ministerialismo actual. Pero, argüimos al propio tiempo: si en el orden de la política social sólo hay redención mediante un programa que satisfaga las aspiraciones expresadas por Prieto y Azaña, y esas aspiraciones chocan con la actitud del Gobierno y de las minorías derechistas, ¿qué hacen ahí esas minorías, y ese Gobierno, y esas Cortes, sino

aplazar, con gravísimo quebranto de la vida de España, las soluciones que el propio señor Alba señala justamente como secreto de salvación? He ahí, pues, cómo el llamamiento del vicepresidente de la República viene a herir con fuerte lanzada el escasísimo resto de prestigio de que todavía podían disponer el Gobierno actual y las Cortes en que ese Gobierno se va asfixiando lentamente.

Todo este caos había sido fulminado ya por el vicepresidente del Consejo. El de la República reitera, indirecta pero enérgicamente, la condenación. Ya no queda más que una opinión inédita: la del jefe del Estado.

TOLE, TOLE...

Un ministro embarazado

Ya nos suponíamos que el actual ministro de la Guerra sería algo extraordinario. Confesamos que no creímos que llegaría al límite de lo fenomenal. Ya lo ha invadido.

Un día, en su primer balbuceo en el cargo, dijo que los ministros anteriores habían dejado sin resolver muchos asuntos de trámite. Martínez Barrio, que acababa de hacerle entrega de la cartera, pensaría que la declaración podía ser justa, pero no así la prudencia de su homónimo. Idéntica opinión tendrían su cuasi correligionario Irazo y su correligionario Rocha, ambos exministros de la Guerra.

Calló una temporada, sin duda dedicada al trámite. Rompe su silencio con una declaración que habría envidiado Aranaz, inventor de la granada rompedora. Dice: Desde ahora, de aquí saldrán las noticias sensacionales; hay disgusto en el Ejército; voy a atender más que a lo colectivo a lo individual. Algo así como esto: No se censuren ustedes en preguntar nada en Gobernación y en la Presidencia, que está aquí don Diego II para asombrar a los españoles.

Si lo hubiera dicho un neófito en Marina creeríamos en el mareo. Claro es que no sólo la abundancia de agua puede producirlo.

Nuevo silencio... y ni una noticia sensacional. De pronto otra declaración, semisensacional: «He aprendido del señor Azaña a no leer las cosas que dicen los demás.» Había auto-didactas; don Diego II ha inventado el auto-lector.

Unas horas de reposo. No muchas; el amilitarado ministro necesita el ruido del estampido. No hay maniobras a la vista; no importa. El champán puede sustituirlas. Reunión en un colmado con los periodistas; comida y champán. ¡Pim, pam, pum! Una botella, dos botellas, cincuenta botellas. ¡Oh, tempora; oh, mores!

Llega tras los postres el brindis. Una copa en la mano. Palabras apacibles. La noticia sensacional. «¿Creen ustedes que yo no soy nadie? Se equivocan. Recuerden Inglaterra. Allí un abogado hizo el Ejército. Yo estoy como Haldane; aquel ministro que reorganizó en nueve meses el Ejército inglés. ¡Nueve meses! ¡Un parto! ¡Que espere España a que yo dé a luz!»

*¿Es o no sensacional?
Y eso que a Diego II le han puesto en Guerra.*

¡Si le llegan a poner en Estado!

MÁXIMO

Luis Araquistain hace importantes declaraciones sobre el momento actual de Austria

Por horas se entenebrece el horizonte internacional ante la sangrienta pugna en que se debaten las fuerzas socialistas austriacas frente al canciller Dollfuss.

Los Gobiernos de Europa siguen con atención profunda los acontecimientos que desde hace cuatro días se desarrollan en Austria, y que pueden provocar una verdadera catástrofe mundial.

Esta es la autorizadísima opinión del ilustre ex embajador de España en Alemania, don Luis Araquistain, destacado elemento del socialismo español, de quien son las interesantísimas declaraciones que a continuación insertamos.

LOS DOS ASPECTOS DE LA GUERRA CIVIL.—En la guerra civil de Austria—comienza diciendo el señor Araquistain—hay que distinguir dos aspectos: el nacional y el social. Los socialistas austriacos luchan a la vez—y con qué admirable heroísmo!—por la independencia nacional y por la libertad de la clase obrera.

LA POSICION ACTUAL DE DOLLFUSS.—Dollfuss, que representa en Austria el fascismo italo-vaticano, como aquí el celebrado Gil Robles, es demasiado femioide, a pesar de su uniforme de liputiense cazador alpino, para no dejarse vencer por sus aliados el príncipe operetesco Starhemberg y el vicescanciller Fey, jefes de las milicias austriacas. Pero el triunfo final de estos hombres Dollfuss significaría, a la postre, la hegemonía de los nazis en Austria y seguramente la anexión de este país a la Alemania de Hitler.

LA DERROTA SOCIALISTA TRAERÍA EL COMUNISMO.—Los socialistas austriacos eran partidarios del «anschluss», de la federación de su país con una Alemania libre, pero no con una Alemania nacionalsocialista. De ahí que al levantarse contra el Gobierno de Dollfuss les mueva en primer término el deseo de apoderarse del Estado austriaco antes de que se adueñen de él los nazis y se lo entreguen a Hitler. Combatían, pues, por la independencia de su país y al mismo tiempo por la paz de Europa, pues no hay duda de que si son vencidos y, desaparecida la mayor resistencia a la anexión de Austria por la Alemania, ésta se consuma, ni Francia ni Inglaterra y probablemente Italia lo tolerarían, y de nuevo estallaría la guerra en casi toda Europa. Los que sueñan con el aniquilamiento de los socialistas austriacos están colaborando, pues, a otra guerra europea, que acabará fatalmente con la instauración del comunismo en todo el Continente. Allá ellos.

EL SOCIALISMO REFORMISTA HA TERMINADO.—El móvil nacional de la guerra civil se entrelaza con el impulso social de un partido proletario, que está dispuesto a morir en masa antes que ser barrido sin lucha, como el partido socialista alemán. Después de la revolución rusa la insurrección de los socialistas austriacos es el hecho revolucionario más importante que ha habido en el mundo.

Sean cuales fueren sus resultados, su ejemplaridad tendrá repercusiones universales. Después de la pasividad

de los socialistas italianos y alemanes ante el fascismo, la magnífica actitud de los austríacos representa una nueva fase del socialismo internacional. Quiere decir que el socialismo renuncia ya a la táctica exclusiva de la conquista democrática y pacífica del Poder. Ciertas o no, las declaraciones de Loebe, ex presidente socialista del Reichstag, las palabras que se le atribuyen—y que bien pudiera ser el precio exigido para ser sacado del campo de concentración—son exactas: «Ha pasado la hora del socialismo.» Ha pasado, evidentemente—completamos su pensamiento—, la hora de «su» socialismo, del socialismo reformista, democrático, pacífico, que representan Loebe y sus consortes de la socialdemocracia alemana. Pronto no habrá más que un socialismo revolucionario, insurreccional, en el mundo, frente a la amenaza fascista.

PARA NUESTROS ANTI-MARXISTAS.—En el espejo de Austria deben mirarse los que en España preparan la destrucción del socialismo por la violencia del Estado, convertidos en agentes provocadores de una guerra civil, como dijo Azaña en su profético y desoído discurso de Pardifias. Lo destruirán o no; pero al mismo tiempo destruirán la nación y la llevarán a la bancarrota, como están haciendo en Austria los Gil Robles de aquel país. La victoria de los Dollfuss de allí y de aquí sería la más pírrica de las victorias. El socialismo es ya en todas partes, no un rebaño de carneros, como cree el lastimoso Unamuno, sino un Sansón decidido, antes de perecer, a hundir el templo con todos sus filisteos. No olviden esto nuestros antimarxistas...

NOTAS

Cuaderno político

16-2-934

El corresponsal nos dijo: «El subsecretario de Gobernación ha dicho que en la asamblea obrera se acordó no reanudar el trabajo porque así lo quisieron los de la U.G.T. en contra de la opinión de la C. N. T.»

Nosotros escribimos: «Según el subsecretario de Gobernación «parece» que...»

Y es que conocemos a nuestros personajes de actualidad sus pobres maquiavelismos, con perdón de Maquiavelo.

Han llegado los periódicos de Madrid y en ellos los relatos de la asamblea. El subsecretario informó mendazmente a la Prensa. Claro es que la que se deja engañar es porque quiere. No hubo disparidad entre los obreros de la U. G. T. y de la C. N. T. Los procedimientos del joven Torres son de la época de Sagasta.

ooo

Los Gordones, Artigas, Valeras y compañía ya comienzan a maniobrar para hacer imposible la

fusión de los partidos de izquierda. ¡Clarol! ¡Cómo van a dejar ellos de ser presidentes, secretarios y vocales de Comités ejecutivos! Si dejan de serlo ¿qué les queda? Porque ya no se habla del genial Gordón. Gimieron los periódicos de derecha, exaltando su personalidad, mientras les fué útil para deshacer la izquierda.

Ahora, R. I. P. en el mármol del olvido en que reza. «Aquí yace un disidente. Murió de egolatría.»

ooo

Hacían aspavientos porque algunos hombres llevaban escolta de protección. Ahora las escoltas se han duplicado. Ahora la llevan el agrario Royo Villanova y el «popular» Gil Robles. Ahora a las puertas de la Dirección general de Seguridad ha y centinelas con mosquetones. Ahora se cachea a todos los que quieren entrar. Ahora se va a exigir carnet para entrar en los ministerios. Ahora los que hacían remilgos histéricos, callan. Es que son históricos y candidatos a gobernadores. ¡Cándidos!

ATIZA

El problema del paro

Ayer a las siete y media de la tarde se celebró en la Diputación provincial una reunión para ver de qué forma podía remediarse el paro forzoso en nuestra capital.

Esta reunión fué presidida por el señor gobernador teniendo a su derecha al alcalde y a la izquierda al presidente de la Comisión gestora.

El señor gobernador explicó el objeto del acto en breves palabras, haciendo resaltar la enorme crisis que se deja sentir, por cuya causa hay gran número de familias que no encuentran medio para atender a sus más perentorias necesidades.

En iguales términos se expresa el alcalde, quien dice que espera de los ciudadanos que se encuentran en buena situación económica atiendan a este problema de humanidad y solidaridad.

Don Gonzalo Rubio da cuenta a la Asamblea de la gestión de la Comisión en los dos años que lleva actuando y situación económica de la misma en estos momentos.

Es aprobada por unanimidad.

Hacen uso de la palabra el ingeniero jefe de Obras Públicas y el director del Instituto de 2.ª Enseñanza, quienes exponen qué obras podían ejecutarse en sus departamentos muy necesarias y aprobados los proyectos.

El alcalde dice a la Asamblea son muy de estimar las manifestaciones de los señores que han hecho uso de la palabra, pero que el comienzo de esas obras que se proponen sería a largo plazo, por los entorpecimientos burocráticos y el caso del paro es algo a resolver con toda urgencia.

Hacen uso de la palabra el señor Román (don Antonio) en tonos encomiásticos para los ciudadanos que contribuyan a dar trabajo a los obreros; que no quieren estar parados y si llevar con qué sostener a sus familias, después de prestar un servicio útil.

También intervinieron los señores Tomé (don Vicente) Pascual (don Hermenegildo) y nuestro director señor Salvadores quien dijo

que el problema era sencillo y cuanto más se simplificara mejores resultados daría.

Primero se debe ir a una suscripción voluntaria a la que debe contribuir toda persona que su situación económica se lo permita y en la mayor medida posible y al propio tiempo, y sin perder ni un minuto teniendo en cuenta el ofrecimiento del señor ingeniero jefe de Obras Públicas y la del señor Tomé se haga un proyecto de obras urgentes que importe una cantidad de cincuenta a cincuenta y cinco mil pesetas y en quince días pueden empezarse esas obras, completamente de las que se realicen con la cantidad que se recaude por suscripción. Esto ya se hizo el año pasado y se lograron 53.000 pesetas para rampas y accesos de carreteras.

Así se acuerda y se da por terminada la reunión.

Se abre en el acto la suscripción y se recaudan 9.500 pesetas.

A los trabajadores zamoranos.-A la opinión pública

La situación de la clase obrera es en la actualidad angustiosa. La crisis de trabajo se deja sentir este invierno en mayor grado que los anteriores. Es la consecuencia natural de un régimen social injusto que basa su existencia en la plusvalía. Que para realizar sus enormes ganancias, se lanzan sin freno a una producción que luego resulta imposible de consumir. Que al llenar sus almacenes de mercancías con vistas a ganancias fabulosas, no tiene inconveniente en parar sus fábricas, sus trabajos, lanzando a la miseria a millones de trabajadores. Es trágica, la paradoja que significa el hecho de que al lado de almacenes repletos de alimentos, de vestidos, de calzados; vivan, si a esto se puede llamar vivir, un enorme número de seres que carecen de lo más elemental para subsistir.

A esto, que ya es bastante, se une en los últimos meses una continuada elevación de los artículos de primera necesidad. Es que se ha iniciado en toda España una gran ofensiva contra los salarios, y el aumento de las subsistencias significa una forma encubierta de rebajar los jornales. El Gobierno Lerroux-Gil Robles, que representa a los grandes terratenientes, que es el Gobierno puente del fascismo enemigo de la clase obrera, so pretexto de una revalorización de los productos del campo, al elevar el precio del trigo, no hace más que defender los intereses de sus representados: los tiburones de la tierra, los que conservan abarrotadas sus paneras, mientras el pueblo padece hambre. No se puede decir que de la elevación del trigo se benefician los pequeños campesinos. Estos parias de la tierra no poseen actualmente un grano de trigo; inmediatamente de hecha la recolección tuvieron que venderlo a como les quiso pagar el acaparador, para con su producto pagar los réditos al usurero.

Contra todo esto y por unas mejores condiciones de vida, los trabajadores tienen que luchar. ¡Ya estamos cansados de regresar a nuestros hogares sin un pedazo de pan que dar a nuestros hijos, a nuestros hermanos hambrientos y desnudos! ¡No estamos dispuestos a soportar pacientemente el encarecimiento de los artículos de consumo que han empeorado aún más esa situación de miseria!

Por esto, los trabajadores zamoranos hemos presentado el oficio de huelga general y nos disponemos a luchar heroicamente: para conseguir trabajo o un socorro que nos permita cubrir nuestras necesidades más indispensables, y al mismo tiempo que el precio de las

subsistencias se equipare al de diciembre último, suprimiendo las elevaciones adoptadas.

No nos movilizamos por capricho. Tenemos obligación de salvar nuestras vidas y las de nuestros familiares. Tenemos derecho a exigirlo.

¿Soluciones? Tienen la palabra las autoridades zamoranas y la clase patronal. Pueden darlas los que a pretexto de trámites ciertos o dudosos, tienen paradas un gran número de obras. Deben responder los que con nuestros sudores han amasado sus incalculables fortunas, los que en los tiempos de fabulosas ganancias acumuladas por nosotros, no nos llamaron a participar de ellas, arrojándonos ahora que están satisfechos, a la miseria más espantosa.

¡Obreros zamoranos! Acudid a la Asamblea que hoy, día 16, a las siete y media de la tarde se celebrará en el salón Nueva España, para tomar acuerdos definitivos. Preparaos a luchar para reducir el hambre y la miseria en nuestros hogares.

¡Mujeres trabajadoras! A vosotros os corresponde también tomar un puesto en esta lucha. Ayudad a vuestros maridos, a vuestros hijos, a conseguir el triunfo.

Zamora 16 de febrero de 1934.

Por la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.): José Álvarez, presidente; Antonio Peretejo, secretario. — Por el Frente Unico Antifascista: Julio Alvarez, presidente; José Salgado, secretario. — Por el Sindicato Unico (C. N. T.): Manuel Guerrero, presidente; Andrés Figuero, secretario.

Cofradía de la Vera Cruz

Se convoca a todos los hermanos, tanto oficiales como de paso, a la Junta general extraordinaria que se celebrará el día 18 del actual, a las doce treinta, en su capilla de San Juan de Puerta Nueva.

Se ruega a todos la puntual asistencia.

El Presidente, Ladislao Flórez.—El Secretario, Pablo R. Pérez.

Administración principal de Correos de Zamora

En el Diario Oficial de Comunicaciones de fecha de ayer, recibido hoy en esta Administración, se publica el anuncio de la subasta para contratar las obras del edificio que ha de destinarse a Correos y Telégrafos en esta población.

Y se pone en conocimiento del público, a fin de que a quienes pueda interesar, sepan que en esta Oficina se halla a su disposición el pliego de condiciones, los planos y el presupuesto. Los pliegos para optar a la subasta se presentarán en el Registro general de Correos, en la Dirección general, hasta el día 10 de marzo próximo, hallándose también el proyecto aprobado a disposición del público en el Negociado de Construcción del Centro directivo.

Zamora, 15 de febrero de 1934.—El Administrador principal, Joaquín G. Luis.

LA TARDE ES EL ÚNICO DIARIO DE IZQUIERDAS DE LA PROVINCIA

Hijo de VICENTE RUEDA

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . . ZAMORA

Automóviles de alquiler : José Isart

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.

Servicio de transportes rápidos de mercancías. AVISOS: Teléfono número 336. PARADA: Plaza Mayor.

HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878

JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA PLATERÍA

ARTÍCULOS PARA REGALOS

SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES

PRECIOS ECONÓMICOS

TALLER DE COMPOSTURAS

RAMÓN Y CAJAL, 3 ZAMORA

DESPACHO del Abogado

A. GALARZA

Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA

(EXCEPTO LOS DOMINGOS)

De 11 de la mañana a 2 de la tarde y de 5 de la tarde a 9 de la noche

Llegaron los monos

Monos para mecánicos
Monos para carpinteros
Monos para pintores
Monos para niños
Monos para todo el que quiera gastarlo

UNA VERDADERA MONADA

Habiendo recibido una enorme partida, nos permite venderlos más baratos que nadie.

BAZAR J.

SAN TORCIATO, 20 TELEFONO 139

SECCIÓN DE CONFECCIONES

Reapertura de la Universidad Popular (F. U. E.)

Ayer tuvo lugar la reapertura de la Universidad Popular en la Normal. Habló el inspector señor Salgado, que significó ante el auditorio lo que persigue y significa la Universidad Popular. Dijo que el contenido y espíritu de esta escuela ha de ser aquel que más convenga al alumnado y que ellos deben de ser los que marquen la pauta de las enseñanzas que se deben cursar. En la cultura que se exponga en la Universidad Popular no debe haber límites y en el procedimiento educativo debe existir una extremada inteligencia y camaradería entre alumno y profesor. Estas y otras razones adujo el disertante sobre la marcha y funcionamiento que ha de seguir la Universidad Popular.

Desde hoy empiezan a funcionar las clases a las que pueden asistir todos los obreros que hayan cumplido la edad escolar.

Horas de clase, de siete a ocho de la tarde, todos los días laborales.

Atropellado por una camioneta

Hoy, a las nueve de la mañana, ingresó en el Hospital Francisco Pérez, de 55 años, natural de La Tuda, caminero, con residencia en la casilla sita en el kilómetro 3 de la carretera de Zamora-Alcañices. Francisco presentaba una herida incisocortante en la pierna derecha de seis centímetros de extensión por cuatro de profundidad, con probable fractura de la tibia en su parte inferior.

Las heridas se las produjo al arrollarlo una camioneta en la siguiente forma:

Cuando Francisco se dedicaba al oficio propio de su profesión quitando ramas de los árboles de los lados contiguos a la carretera y de pronto al sacar una de las que estaban trizadas por otras, lo hizo con tan mala fortuna, que cayó a la carretera al mismo tiempo que pasaba la camioneta matrícula ZA-991 que, sin duda, no esperando tal contratiempo, no pudo evitar el atropello.

Inmediatamente y en la misma camioneta, fué trasladado a la Casa de Socorro de esta capital, donde le hicieron la primera cura, trasladándolo inmediatamente al Hospital.

Se cae de unas escaleras

Ha sido asistido en la Casa de Socorro José Blanco Riego, de 23 años, que habita en la calle del Riego, 23, de probable fractura del cuello anatómico y magullamientos en diferentes partes del cuerpo. Mencionadas lesiones se las produjo al caerse de unas escaleras de mano.

Accidente del trabajo

El vecino de ésta capital Manuel Vasallo, de 20 años, domiciliado en Ronda de Santa Clara, 3, ha sido asistido en la Casa de Socorro, de herida contusa en el antebrazo izquierdo y en su tercio medio, que interesa partes blandas. Se la produjo al poner en marcha un coche cuando le daba a la manivela.

Sale en defensa de su obrero y le propinan una fuerte paliza

A las once y media de la pasada noche ingresó en el Hospital el vecino de Fermoselle, Antonio Fermoselle Funcia, de 77 años, casado y de profesión viticultor. Presentaba fractura de la región parietal izquierda y herida contusa en la región temporal derecha con diferentes lesiones de carácter grave en la cara, labios y todo el cuerpo, siendo su estado verdaderamente lastimoso.

Según detalles recibidos, ayer se dirigían a casa después de terminar sus faenas agrícolas, un criado del herido y éste y sin saber el motivo, dos sujetos se abalanzaron sobre su criado al que propinaron una paliza de carácter menos leve. El amo, viendo los malos tratos que hacían al criado salió en defensa de él recibiendo los golpes antes indicados, siendo trasladado a la mayor urgencia al hospital de esta capital donde se le curó de las mencionadas heridas, quedando ocupando en grave estado la cama número 4 de la sala de San Francisco.

Detención de un homicida

Por la Guardia civil del puesto de Tábara y en el pueblo de Puebla de Valverde, ha sido detenido el joven de veintidós años Olegario Martín Martín, jornalero de profesión, autor responsable de la muerte de su convecino Juan Junquera Melgar, de cuarenta años y labrador de profesión, hecho ocurrido sobre las diecinueve horas del día 13 pasado en la plaza del pueblo, con motivo de una reyerta habida en el baile público que se celebraba en el mismo.

Olegario le agredió causándole una herida de arma blanca en la espalda y en el lado izquierdo de la misma, atravesándole el riñón, siendo su muerte instantánea. En la reyerta también resultó herido Dionisio Galende Martín, de veintisiete años, soltero y de profesión jornalero, de herida de arma blanca en un muslo y con diversas cortaduras en la mano derecha.

Después de quedar a disposición del Juzgado municipal de Puebla de Valverde, fué trasladado al depósito municipal de Benavente.

Detenido por hurto de dos corderos

La Guardia civil del puesto de Fuentelapeña da cuenta de la detención de los sujetos Gerardo Hernández Fulgencio y Faustino Bernal Nieto, presuntos autores del hurto de dos corderos que le fueron sustraídos la noche del 12 del pasado al pastor del caserío titulado «La Granja», Juan Marcos Rosón.

Se ha instruido el atestado correspondiente.

Movimiento de población

DEFUNCIONES
Visitación Pascual Sánchez de 81 años.

El Gobierno celebra Consejo de ministros, prólogo de otros dos que se celebrarán el sábado y lunes.-A pesar del optimismo del Gobierno, éste sigue tomando medidas sobre el orden público.-En Austria, a media noche, se producen nutridos tiroteos en el centro de la ciudad de Viena que se extienden más tarde a toda ella.-Otras noticias de interés.

El Gobierno trata de conquistarse a las empresas periodísticas

MADRID.—A las diez y media de la mañana comenzó el Consejo de ministros en la Presidencia. Terminó a los dos menos cuarto. El señor Lerroux dijo que había sido interesante y que mañana continuaría porque eran muchas las cosas que había que tratar. Hoy el Consejo se ocupó del precio de los periódicos; no recayó ningún acuerdo porque quieren estudiar la cuestión más detenidamente. También se examinaron cuestiones referentes al orden público, sin tomar ninguna nueva decisión; entre otras razones porque son varias las que ya se han tomado. El lunes volverá a celebrarse Consejo, además del de mañana sábado, porque el martes va a presidir el señor Lerroux la reunión de la minoría radical, en la que hay malos vientos; por lo menos saltan de diferentes cuadrantes.

Nota oficiosa del Consejo de ministros

MADRID.—La nota oficiosa del Consejo, dice así:

JUSTICIA: Convocatoria de oposiciones para cubrir plazas en el Ministerio fiscal. Se acordó estimular el celo del fiscal para que intervenga activamente en el robo de la Cruz de Caravaca, nombrándose un juez especial.

GOBERNACION: Se dió cuenta del estado del orden público, que el Consejo califi-

Los Tribunales

Señalamiento de juicios para mañana:

Causa procedente del Juzgado de Zamora; procesado por delito de robo y caza Ángel de las Heras. Actuará como defensa el señor Valoria, de procurador el señor Cifuentes; comparecerán cuatro testigos.

o o o

Juzgado de Zamora; procesado por tenencia ilícita de armas Antonio Viñas; la defensa se ha encomendado al señor Cancelo y actuará como procurador el señor Salvador.

o o o

También se verá la vista de lo contencioso promovida por el letrado señor Velasco en nombre de Tomás Alonso Garrrote contra acuerdo del Ayuntamiento de Almeida. Actuarán los señores Velasco, Vega y Berrocoso.

có de satisfactorio. Teniendo conocimiento de ciertos manejos, el Gobierno lo tiene todo dispuesto para hacerlos abortar, si llegaran a producirse desórdenes, cosa que no espera.

Separación de sus cargos de varios alcaldes (suponemos que socialistas para ser substituidos con otros de la U. P.)

INSTRUCCION PUBLICA: Orden relativa a documentación de las escuelas de Perfeccionamiento Obrero.

Nombramiento de patronatos de varios centros de enseñanza.

Creación en Granada (por donde es diputado el ministro) de una Escuela de Comercio.

Equiparando los títulos de maestro superior obtenidos en la disuelta Escuela Superior del Magisterio a los de Licenciado en Pedagogía.

HACIENDA: Exceptuando del prorrateo para el empréstito a la Caja Postal de Ahorros y a la General de Depósitos.

Exceptuando del pago del 25 por 100 a 20.000.000 de pesetas de determinado capítulo del presupuesto correspondiente a Obras Públicas.

TRABAJO: Dió cuenta del estado de varios conflictos y especialmente de la huelga de la Construcción en Madrid.

ESTADO: Admitiendo la dimisión a nuestros embajadores en el Quirinal y Bruselas y nombrando para ocupar los cargos a los señores Gómez Ocerín y Aguirre de Cárcer.

INDUSTRIA Y COMERCIO: Informe sobre la industria hullera.

Los estudiantes promueven escándalos

ZARAGOZA.—Los estudiantes han promovido grandes escándalos, que han quedado circunscriptos al interior de las clases, no trascendiendo a la calle.

No se han celebrado clases en ningún centro docente.

Muere uno de los heridos del último atraco

BILBAO.—Uno de los individuos que realizaron el atraco la noche última en los almacenes de cereales y que resultó gravemente herido, ha fallecido esta mañana.

El gobernador manifestó que el anuncio de huelga no cree se lleve a cabo, pero que ante la posibilidad de que pueda ser un hecho ha tomado sus precauciones, por ser ilegal.

Las organizaciones de la U. G. T. hacen un llamamiento para que no se secunden más que aquellas órdenes que emanen de los Comités responsables y autorizados.

Se intenta quemar los consabidos tranvías

BARCELONA.—Esta mañana varios individuos intentaron cometer un acto de sabotaje en la calle Riera de San Andrés, pistola en mano hicieron parar un tranvía y apearse a los viajeros.

Cuando se disponían a prenderle fuego dos alumnos de la Escuela de Policía que viajaban en dicho vehículo impidieron llevaran a efecto el atentado. Los pistoleros huyeron.

Una comisión visita al gobernador

MALAGA.—El gobernador ha recibido a una comisión del pueblo de Marbella, compuesta de obreros, patronos y el alcalde, quienes le expusieron la situación de miseria de los trabajadores de dicho pueblo.

El gobernador prometió atenderles y les anunció que había dos libramientos para

carreteras que solucionarán la situación en gran parte.

Se reanuda el fuego a media noche en toda la ciudad

VIENA.—Ha comenzado un nutrido tiroteo en el corazón de la capital que se ha extendido a toda ella a primeras horas de la madrugada.

El Gobierno francés gana una votación

PARIS.—El Gobierno en la votación de confianza en el Parlamento, obtuvo una mayoría de 402 votos en pro y 124 en contra. Se abstuvieron 43.

El diminuto sanguiinario Dollfuss, disgustado

VIENA.—Un miembro del partido nacionalsocialista alemán ha hecho declaraciones durísimas contra la actuación de Dollfuss en el Gobierno austriaco. En los círculos políticos de dicha nación ha causado pésima impresión y parece intentan una reclamación diplomática.

La lucha en Austria

VIENA.—El Gobierno ha acordado la disolución de veintiseis Sindicatos, entre otros los de Correos, Telégrafos, Teléfonos y Tipógrafos; se ordena la incautación de sus muebles e inmuebles.

Anoche se reprodujo la lucha en las calles de Viena, precisamente en el centro de la capital. En una población, que no se cita en el comunicado, los socialistas hicieron huir a la Policía.

Los sucesos de Cuba

HABANA.—En una azucarera se declaró una huelga y al intervenir la Policía se produjo un choque con numerosos heridos.

Cartelera de la Empresa "Sanvicente"

<p>Teatro Principal Teléfono, 188 HOY VIERNES. Otro film «Paramount» 1934. Habla en español.</p>	<p>Nuevo Teatro Teléfono, 230 EL DOMINGO de PIÑATA</p>
<p>El marido de mi novia Por la singular belleza Mary Glory con Fernand Gravey.</p>	<p>La fiesta del mantón Sorteo del valioso MANTON DE MANILA Elija uno entre los expuestos en los almacenes LA ROSA DE ORO</p>
<p>Mañana SABADO Gran film «Paramount» 1934.</p>	<p>Banda del Regimiento 35 Pida números para el sorteo en las taquillas de los dos TEATROS</p>
<p>Noches en venta Por Herbert Mar Shall y — Charlie Roggles. — Butaca, 1 peseta.</p>	<p>Se aproxima la reaparición de la COMPANIA de COMEDIAS Carmen Sánchez Precios populares. Butaca, 1'50 ptas.</p>
<p>EL DOMINGO La sensación del siglo. Estreno de la monumental película «Warner Bros» (fuera de programa).</p>	<p>Pronto: EL SIGNO DE LA CRUZ «Vuelan mis canciones»</p>
<p>Los crímenes del museo Totalmente en colores naturales.</p>	

Lámparas para alumbrado eléctrico
de las mejores marcas a precios de fábrica
Alfonso Ramírez RAMÓN Y CAJAL, 4

MADRID

¿Se escinde el partido radical?

Al conocer las manifestaciones hechas por el presidente del Consejo a los periodistas, decía anoche un diputado radical que lo que ocurre en la minoría no está relacionado con las aspiraciones del partido a desempeñar cargos. El asunto que se ventila dentro de la minoría es el de la división que existe en la misma entre los que suponen que debe rectificarse la política del Gobierno manteniendo un criterio radical y los que como yo—decía el diputado que hablaba—, por haber venido a las Cortes merced a los votos de las derechas, estimamos que es un deber de lealtad y de conciencia hacer una política de tonos conservadores. Es ésta, pues, la cuestión que habrá de ventilarse el martes en la minoría ante el jefe del Gobierno.

También decía que en el caso de que se produzca una escisión, la mayoría de los diputados se marcharán con el señor Martínez Barrio, por ser el criterio mantenido por éste el que cuenta con mayor fuerza en el partido.

¿Se declarará el locaut por la patronal?

Parece que los patronos de la Madera y de las industrias metalúrgicas se solidarizarán con los de la construcción, y, al efecto, están ya preparando los correspondientes oficios de locaut.

El Comité de la Federación Local de la Edificación se reunió ayer varias veces.

La Ejecutiva dió cuenta de las gestiones que se iban realizando y fijó los puntos de vista según el curso de los acontecimientos.

En la reunión celebrada por la noche en el Jurado mixto los patronos manifestaron que no accederán a ninguna fórmula.

Sigue en el mismo estado la huelga en los talleres del señor Herráiz. En vista de que no surge la esperada fórmula de arreglo, es posible que se vaya a la huelga general del ramo de la Madera. Para tomar acuerdo sobre este asunto tendrá lugar una asamblea.

Obreros para-dos piden limosna

Durante la mañana de ayer se observó en distintos puntos de Madrid la presencia de algunos grupos bastante numerosos que pedían limosna. Fuerzas de Seguridad les invitaron a disolverse, a lo cual accedieron en el acto, sin que ocurriera ningún incidente ni se produjera escándalo alguno.

Detención de una banda de atracadores

Los periodistas que hacen información en la Dirección de Seguridad pudieron darse cuenta de ciertos trabajos activos de la Policía, que indicaban haberse practicado un servicio al que desde luego se daba bastante importancia.

Hoy han sido informados de que como consecuencia de ciertas gestiones que venía practicando el comisario jefe de la Brigada de Investigación Criminal, señor Araque, para averiguar el paradero de una banda de atracadores, varios agentes de dicha Brigada se presentaron de improviso en la plaza de Herradores, número 7, piso primero, sorprendiendo allí la presencia de varios individuos, que eran precisamente los que la Policía buscaba.

Estos individuos fueron detenidos, y resultaron ser Siméon Marcos Durán, de treinta y seis años, carpintero; Andrés Villarroya Iñigo, de diecinueve, impresor; Emilio Fernández García, de veinte, cocinero, y José García Cerezo. Estos individuos fueron registrados, encontrándose en su poder cinco pistolas de gran calibre y ochenta y cinco cápsulas.

Se ha comprobado que estos individuos pertenecen a la C. N. T. y fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad, donde han quedado a disposición de la autoridad.

Provincias

El presidente de la Generalidad comenta favorablemente el discurso de Azaña

BARCELONA.—El presidente de la Generalidad ha recibido la visita del vocal del Tribunal de Garantías, señor Sbert, con quien ha conferenciado extensamente acerca de la labor que viene realizando la Comisión mixta de traspasos.

Luego, conversando en un grupo de periodistas y diputados en el bar del Parlamento, se comentó el discurso pronunciado por el señor Azaña. Los periodistas quisieron conocer la opinión del señor Companys; pero éste se mantuvo reservado, alegando que no había tenido tiempo de leerlo íntegramente. Y dijo:

—El discurso de Azaña merece una lectura y una meditación más detenidas que las que hasta ahora he podido dedicarle, y hasta que no lo haya hecho habré de reservarme el juicio. He leído una buena parte, y me ha parecido admirable en sus principales pasajes. No he de ocul-

tar, sin embargo, que me ha producido mala impresión cuando dice que de no seguirse la orientación que ha señalado se retiraría a su casa para evitarse tener que asistir al entierro de los huesos podridos de la República. Esto no me parece bien, francamente. No me parece bien, como no sea un recurso polémico para dar mayor fuerza a la argumentación en favor de la constitución de un gran partido de izquierdas, que yo he sido el primero en proclamar necesaria. La posición abandonista del señor Azaña no sería realmente admisible, y menos en una personalidad que, como la suya, posee tan relevantes dotes de estadista y de gobernante, y en la que se hallan puestas legítimas esperanzas de los más importantes sectores del republicanismo izquierdista español.

Termina la huelga de los constructores de mantas en Palencia

PALENCIA.—Ha terminado la huelga general. La población presenta normal aspecto, pues el comercio ha abierto y se trabaja en casi todos los sitios. No han ocurrido incidentes. Los obreros manteros entrarán mañana al trabajo, aceptando los acuerdos del Jurado mixto. El resto de los obreros se reintegraron al trabajo. El gobernador ha recibido muchas visitas, felicitándole por las medidas tomadas en evitación de perturbaciones del orden público. Esto, unido a que la Mancomunidad Hidrográfica intensificará los trabajos de repoblación forestal en los cerros próximos a la ciudad, y por otra parte el próximo comienzo de varias obras importantes como el saneamiento de la Nava, alejan el peligro del paro obrero que actualmente existe en la población.

Continúan trabajando los atracadores

BARCELONA.—En el pueblo de Esplugas de Llobregat se presentaron en el estanco de Carlos Batllori tres jóvenes, de dieciocho a veinte años. Pidieron tabaco, y en el momento en que el estanco se disponía a servirlo, los jóvenes le amenazaron con pistolas, al igual que a dos ancianos que acostumbraban a hacer tertulia en el estanco. Mientras dos de ellos amenazaban a los dos viejos, el tercero se apoderó del dinero que había en el cajón, después de haber encerrado al estanco en la cabina del teléfono. Además, le arrebató la cartera.

Una joven que vive en la casa, desde una habitación de la tienda se dió cuenta de lo que ocurría, subió al primer

piso y se asomó al balcón pidiendo auxilio.

Los atracadores, al oírlo, huyeron hacia la carretera de Cornellá en dirección a Hospitalet. Los mozos de escuadra dieron una batida, sin resultado.

Tres pistoleros condenados a muerte, son conducidos a Madrid

ZARAGOZA.—Se puede asegurar que la sentencia dictada por el Consejo de guerra que se celebró el sábado contra tres procesados, condena a éstos a la pena de muerte, y está pendiente de la aprobación del auditor.

Ayer noche fueron conducidos a Madrid desde la cárcel provincial de esta capital los tres condenados, Manuel González Marín, Juan Félix Manzanero y Rafael Castro Morellas.

Suceso misterioso

VIGO.—Comunican de Gollaza que en el pueblo de Santa Comba apareció muerta en su domicilio la labradora Asunción Blanco Villar, de veintisiete años. Una de las balas la atravesó la yugular.

Los familiares han declarado que hallándose en la puerta de la casa la mató un desconocido; pero corren diversas versiones sobre el suceso, que aparece rodeado del mayor misterio.

Un obrero hiere gravemente a un capitán de Artillería

OVIEDO.—Se ha desarrollado un grave suceso en el taller de montaje de la fábrica de cañones de Trubia.

El capitán de Artillería don Juan Fernández Díaz Ripoll, casado, llamó la atención al obrero Manuel Menéndez sobre la forma en que había realizado un trabajo. Este agredió al jefe con una navaja, causándole una herida grave en el vientre. El agresor huyó y se internó en el monte, donde lo busca la Guardia civil.

El incidente adquiere mayor importancia a causa de la delicada situación de aquel establecimiento, donde está anunciada la huelga general para el próximo día 22 por incumplimiento del laudo sobre castigo a otro obrero.

Hace algún tiempo que se advierte agitación entre los obreros de la fábrica, que están dirigidos por comunistas, los cuales tratan a todo trance de que cese el actual director, teniente coronel de Artillería, por exigir éste una estricta disciplina.

LA TARDE ES EL ÚNICO DIARIO DE IZQUIERDAS DE LA PROVINCIA

Asaltan un «chalet» y los detiene el dueño

CARTAGENA.—Tres individuos llegados de Valencia han asaltado un «chalet» situado en la alameda de San Antón, propiedad del teniente de navío don Javier Cherijini, creyendo que los dueños estaban ausentes. El señor Cherijini llegó, acompañado de varios amigos, sorprendió a los cacos, que se disponían a llevarse varios bultos con los objetos robados. Los encañonó con una pistola, los aó y después avisó por teléfono a la Policía. Quedaron detenidos Juan Fraba, apodado el «Chufleta», valenciano, que ha sufrido prisión en Barcelona; José Soriano Azorin, de Yecla, y Manuel Julián Postor, de Alcoy.

Detenido después de robar en un establecimiento

PAMPLONA.—Cuando saltaba la ventana del establecimiento de bebidas de la calle de Amaya, número 6, fué detenido Pablo López, de treinta y seis años, natural de Pamplona, que había robado del establecimiento 125 pesetas y varios paquetes de tabacos.

Los ferroviarios catalanes van al paro

BARCELONA.—Anoche se reunieron los ferroviarios de los Ferrocarriles Catalanes y acordaron ir a la huelga el día 17 en vista de que la Compañía no ha atendido sus peticiones.

Un Ayuntamiento protesta del aumento del precio del pan

CASTELLON.—El Ayuntamiento ha acordado por unanimidad protestar del aumento del precio del pan, considerando lo excesivo e inoportuno, dada la actual crisis obrera.

Atropellado y muerto por un ciclista

EL FERROL.—En la carretera de Betanzos fué atropellado por la bicicleta que montaba Ambrosio Beceiro, el niño Carlos Carballo, que falleció horas después.

Toda la correspondencia que no tenga carácter administrativo, ha de ser enviada a esta dirección: Sr. Director de LA TARDE. San Andrés, 25.—Zamora.

EXTRANJERO

Globo sin tripulación a la estratosfera

MOSCU.—Probablemente el día 20 de marzo subirá un globo sin tripulación a la estratosfera. Todos los aparatos trabajarán automáticamente, y el globo y los aparatos serán dirigidos desde un observatorio. El globo subirá a una altura de 40 kilómetros.

Los socialistas se hacen fuertes en las montañas

PARIS.—Comunican de Viena que 10.000 socialistas, bien pertrechados y armados, se han refugiado en las montañas que se elevan al sur de la capital, decididos a continuar resistiendo.

Fuerzas italianas se concentran en la frontera austriaca

A raíz de recibirse las primeras noticias de la revolución austriaca, corrió el rumor de una concentración de tropas italianas en la frontera.

Se ha querido desvirtuar esta noticia oficiosamente diciendo que se trata de modificaciones llevadas a cabo, hace algunos meses ya, en la distribución de los Cuerpos de Ejército.

Pero el corresponsal en Roma de «Le Jour» afirma que en Trieste y Padova hay concentraciones de tropas italianas, movimiento que explican las autoridades como precaución lógica en vista de lo que sucede en Austria, por lo que la Prensa no ha reflejado ninguna intranquilidad.

Declaración ministerial del Gobierno Doumergue

PARIS.—Se ha presentado en la Cámara el nuevo Gabinete que preside el señor Doumergue. Este leyó la declaración ministerial, en la que se afirma que el Gobierno que acaba de constituirse busca una tregua política entre los partidos para lograr la purificación de la vida pública. Declara también que considera el Gobierno indispensable y urgente la nivelación del presupuesto.

Añade que se hará justicia en todos los asuntos que ocasionaron la caída de los anteriores gobiernos, y declara también que «la seguridad de Francia es un elemento poderoso para la seguridad del mundo entero».

Termina asegurando que se adoptarán medidas adecuadas para estabilizar la tranquilidad y la paz, tanto material como espiritual.

Se va a pique un rompehielos ruso

MOSCU.—El rompehielos «Cheluiskin» se ha hundido a 140 millas del cabo Wewein, a consecuencia de la enorme presión del hielo. De los 72 tripulantes solamente ha perecido uno. Los restantes escaparon de la muerte andando hacia tierra sobre el hielo.